

Une action à pérenniser

L'Ensemble hospitalier de La Côte et la Fondation de La Côte pour l'aide et les soins à domicile et la prévention ont organisé la deuxième édition des Rencontres du bénévolat de La Côte, jeudi dernier. La manifestation était placée sous le signe du symbole: les participants ont effectué une croisière à bord du bateau Le Venoge, dont la survie et la restauration ont été assurées par un groupe de bénévoles. La journée, à bord du cargo, a été dédiée à trois conférences dont le thème était «le lien social: un ancrage pour le mieux-être.» Près de 2000 bénévoles, recensés au sein d'une centaine d'organismes actifs dans le champ santé-social, consacrent aujourd'hui une partie de leur temps à leurs concitoyens hospitalisés, résidents d'EMS ou à domicile. «L'objectif premier de cette journée est de mettre en lumière le travail magnifique et indispensable des bénévoles – effectué en complément à l'action des professionnels. L'engagement des bénévoles est une composante essentielle du dispositif d'aide et de soins à domicile et au sein de l'hôpital», relevait Jacques Charbon, directeur de la Fondation de La Côte, lors d'une conférence de presse organisée à Rolle.

Les différents professionnels présents ont tous relevé l'importance de l'engagement bénévole – «expression d'un indispensable renforcement des solidarités» – dans une société confrontée au vieillissement démographique

et à la précarité, notamment. De fait, cet engagement doit être «soutenu, renforcé, afin de le pérenniser», notait Jacques Charbon.

Une maison des solidarités

Et ce d'autant que le profil du bénévole a évolué, alors que les besoins sont grandissants en termes de soutien sur le plan de la santé et du social. D'une part, l'engagement à long terme n'a plus la cote. D'autre part, le bénévole – qui ne se limite plus au seul retraité de 70 ans – ne poursuit plus uniquement des buts altruistes, prêt à s'engager pour une cause ou la collectivité, mais il cherche également à mobiliser des compétences qui pourraient lui être utiles pour sa carrière professionnelle. «Un des enjeux consistera à recruter et à fidéliser de nouveaux bénévoles et cela passe, notamment, par la formation, l'encadrement, la reconnaissance de leur rôle, de leur valeur et de leurs compétences», estime Patrick Couëdel Fleurdelys, coordinateur cantonal du programme «Accompagner la vie» de Caritas Vaud.

Dans cette optique de mise en lumière de l'engagement bénévole, Jacques Charbon a un rêve: «On voudrait que Rolle devienne un centre névralgique pour toutes les questions liées à la solidarité; on caresse le rêve d'ouvrir la maison du bénévolat et des solidarités au cœur de La Côte pour donner un coup de projecteur sur tout ce qui existe en la matière.» **JOJ**



Soutenir les bénévoles est une priorité. La Fondation de La Côte et l'Ensemble hospitalier de La Côte leur ont consacré une journée. CÉDRIC SANDOZ